



CRÓNICA POLÍTICA

MARKO CORTÉS TRANQUILO CON UN PAN CUASI ESQUELETO

Por Rosy Rames*

El fin de semana ocurrieron cosas interesantes en el PAN. Su Consejo Nacional aprobó sendas comisiones que definirán el rumbo del partido y la renovación de la dirigencia nacional. Con ello, Marko Cortés Mendoza parece expiar sus culpas por las cuentas que entregó en relación a las elecciones de 2024.

No pudo conducir al PAN rumbo a las elecciones del 2024 para al menos superar la votación obtenida en la elección presidencial del 2018: 9,644,918 votos contra 9,996,514. Fueron 351 mil 596 votos menos que hace 6 años.

Conforme a la configuración inicial de la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados

Federal, la bancada de Acción Nacional se integró con 114 diputaciones (73 de mayoría y 41 plurinominales), como resultado de la elección de 2021. Y para la próxima, cómo resultado de los comicios del pasado 2 de junio, el PAN tendrá unas 72 diputaciones (34 de mayoría relativa y 38 pluris), aproximadamente porque falta que el INE haga la asignación plurinomial, luego, en

su caso, que el Tribunal Electoral resuelva las impugnaciones sobre ésta.

No obstante, grosso modo, el PAN registra una pérdida de alrededor de 42 curules. Y esa sí, es entera responsabilidad de Marko Cortés, cuya dirigencia inició en noviembre del 2018 y se reelejó en el 2021.

El dirigente estaba obligado a conducir al PAN para superar el número de senadores obtenido en el 2018, pasadito de 20. Pero casi será igual. La diferencia es que hace seis años, obtuvo más de mayoría relativa que en la pasada elección, en que sus triunfos se cuentan con los dedos de una mano y sobra uno. Y de poquito más de una decena de entidades federativas gobernadas por el PAN a la llegada de Marko Cortés a la dirigencia nacional, ahora gobernará alrededor de 4.

Y eso que, tras ser reelecto como dirigente nacional, casi casi juró que incrementaría los triunfos de Acción Nacional en todos los cargos de elección popular. Falló.

No obstante, los datos duros, Cortés Mendoza, en la sesión de Consejo Nacional, dijo: "Me siento tranquilo por el deber cumplido". Lo

que no siente es pudor, ni pena. Por el contrario, para él hasta parece motivo de orgullo el lugar que ocupa el PAN, al decir: "A pesar de los pesares, a pesar de lo que nos digan, a pesar de todas las críticas, el PAN sigue siendo la primera fuerza de oposición de este país".

Sí, pero "una primera fuerza de oposición" endeble, pírrica, frente al partido dominante: Morena le sacó una ventaja aplastante de 17,719,731 votos en la elección presidencial (considerando votos por partido político, no coaliciones). Además, el partido guinda tendrá alrededor de 247 diputaciones federales y 60 senadurías; y en el 2025 gobernará alrededor de 23 entidades federativas.

Todavía fuese una "primera fuerza de oposición" con la mitad de todo, pero no. Sin embargo, Marko Cortés parece contento,

satisfecho y hasta se dice "tranquilo" con resultados electorales bajo su dirigencia que dejan un PAN raquítico, cuasi esqueleto.



Lo bueno para Acción Nacional es que Cortés Mendoza ya se va. Eso sí, con la primera senaduría plurinominal; se aseguró posición como cuando el capitán se sube a un bote salvavidas sabedor del hundimiento del barco principal.

¿DEFENDER?

En su discurso, Marko Cortés llamó a las y los legisladores electos del PAN a "resistir frente a la Reforma Electoral, y defender la pluralidad democrática".

¿Y cómo van a defender? Si en número son minoría y ni junto con el resto de las personas legisladoras de oposición, consiguen una mayoría que frene a Morena y aliados. Incluso, es incierto que el INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resuelvan de modo distinto la asignación plurinominal, la cual se cuenta por partido político, no por coalición. Por eso cada partido registra lista propia de candidaturas pluris. Lo más novedoso ha sido contar la afiliación efectiva de los de mayoría para hacer la asignación a efecto de evitar la sobre y subrepresentación.

La única defensa que les queda es la defensa mediática. Porque aún es incierto que reúnan el 33% para promover acciones de inconstitucionalidad, por cierto, ante una Corte distinta, según pinta el panorama.

*rosyrama@hotmail.com

No obstante, los datos duros, Cortés Mendoza, en la sesión de Consejo Nacional, dijo: "Me siento tranquilo por el deber cumplido". Lo que no siente es pudor, ni pena. Por el contrario, para él hasta parece motivo de orgullo el lugar que ocupa el PAN